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Âûáîðû ñîñòîÿëèñü
Жители Бабынинского района приняли активное

участие в выборах Президента Российской Федерации,
которые проходили с 15 по 17 марта.  Явка по району
составила 75,44 процента. Люди шли на избиратель-
ные участки семьями, с праздничным настроением.
И встречали их музыкой, улыбками.

Председатель участковой избирательной комиссии № 0120 п. Воро-
тынск Н.Е. Агеева поделилась о том, как начинались выборы:

– Как только открылся избирательный участок, так в него сразу же
зашло примерно 10 человек. В этот момент зазвучал гимн Российс-
кой Федерации, и все сразу же подхватили его и стали петь, оставаясь
на месте. Было очень красиво и торжественно. Идут голосовать в эти
ранние часы не только люди старшего поколения, а среднего и моло-
дого.  Избиратели приходят на участок активно, в том числе и семья-
ми. Проголосовавшим родителям выдаются талоны участника кон-
курса «Всей семьей на выборы!» по количеству детей. Потом в клас-
сах с 1 по 4-й, с 5 по 8-й, и с 9 по 11-й, их посчитают и тот класс,
ученики которого больше всего соберут талончиков, пойдет бесплат-
но в кино.

На всех избирательных участках района во время голосования про-
ходили праздничные концерты художественной самодеятельности и
мастер-классы, подготовленные творческими коллективами сельских
клубов и домов культуры. Также с концертной программой по изби-
рательным участкам выступили артисты районного Дома культуры.
Избиратели смогли не только выразить свою гражданскую позицию,
но и насладиться танцами и песнями о Родине, о дружбе, о родном
крае.

В этом году выборы Президента совпали с веселым, шумным и од-
ним из самых любимых народных праздников  - масленицей. Избира-
тели, принимавшие участие в голосовании, также имели возможность
поучаствовать в масленичных гуляниях, покушать вкусных блинов и
проводить зиму сожжением чучела Масленицы.

А о результатах голосования бабынинцев в цифрах можно будет
узнать в следующих номерах «БВ».

А. ШВЕЦ,  О. ЦАПЕНКО.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Ïðèõîäèòå íà ïðèåì
Администрация МР «Бабынинский район» информирует, что 25

марта 2024 г. с 10 до 11.30 часов министром сельского хозяйства
Калужской области А.В. ЕФРЕМОВЫМ будет проводиться выездной
прием граждан, проживающих в районе. Прием будет проводиться в
режиме видео-конференц-связи.

Для записи на прием необходимо обратиться в отдел сельского хо-
зяйства администрации МР «Бабынинский район» по телефонам:
8 (48448) 2-17-08,  2-14-34,  2-25-31.

***
27 марта с 12.00 час.  до 14.00 час.  в зале заседаний администрации

МР «Бабынинский район» состоится прием граждан министром кон-
курентной политики Калужской области Н.В. ВЛАДИМИРОВЫМ.

В связи с упрощением и своевременной финансовой отчетнос-
тью о денежных средствах, поступающих на общий благотвори-
тельный счёт для помощи бойцам СВО Бабынинского района по
решению Общественного совета при администрации МР «Бабы-
нинский район» и по личной просьбе председателя Общественно-
го совета П.С. Терехова открыт новый счет.

Все перечисленные денежные средства будут направлены на при-
обретение необходимых предметов участникам СВО Бабынинско-
го района.

СРЕДСТВА   МОЖНО   ПЕРЕВОДИТЬ   ПО   НОМЕРУ  СЧЕТА

40817610622244857970
или по номеру карты

2202206377631135
получатель Татьяна Валерьевна Ф, член общественного совета.

Старый счет продолжает действовать.

К СВЕДЕНИЮ

АНОНС

Íå æèòü¸, à Ìàñëåíèöà
Праздничный концерт в честь Масленицы прошёл на площади районного Дома

культуры п. Бабынино. Участники мероприятия развлекали зрителей весёлыми
танцами, народными песнями и конкурсами, а также угощали гостей вкусными
блинами и горячим чаем.

Подробности проведения праздничного концерта в ближайшем номере “БВ”.
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ГЛАВНАЯ ТЕМА ШКОЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА

Ãåííàäèé Íîâîñåëüöåâ:
«Çàêîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå ãîòîâî ïîìîãàòü

â ïðîñâåùåíèè ãðàæäàí
äëÿ áîðüáû ñ îíêîçàáîëåâàíèÿìè»

С 2019 года в России по инициативе Совета Федерации и Научно-исследовательского медицинского
центра радиологии Минздрава России реализуется Всероссийский информационно-просветительский про-
ект «Онкопатруль».Второй раз в нем участвовала Калужская область. В феврале-марте текущего года
проверку здоровьяпрошли жители Обнинска, работающие на заводе «Сигнал».

14 марта в Законодательном Собрании состоялся круглый стол: «Формирование онконастороженности среди
граждан Калужской области. Опыт Онкопатруля по работе с населением в противостоянии онкологической угро-
зе».

Участники, в числе которых председатель Законодательного Собрания Геннадий Новосельцев, министр здраво-
охранения Калужской области Константин Пахоменко, специалисты МРНЦ им. А.Ф. Цыба-филиала ФГБУ «НМИЦ
радиологии» Минздрава России, депутаты регионального парламента, руководители медицинских и общественных
организаций, обсудили итоги работы «Онкопатруля», вопросы, касающиеся профилактики и выявления онкологи-
ческих заболеваний.

Заместитель главного врача Калужского областного клинического онкодиспансера Илья Мохов рассказал о реа-
лизации регионального проекта «Борьба с онкологическими заболеваниями». Он сообщил,что в Калужской обла-
сти сохраняется высокий уровень заболеваемости онкологией. При этом сокращается смертность пациентов и
увеличивается количество людей, заболевания у которых выявлены на ранних стадиях.

ВКалуге создан современный онкодиспансер, работает федеральный центр в Обнинске. Большое значение в
выявлении заболеваний имеет деятельность врачей «первичного звена».Онкологическая служба оснащена высоко-
технологичным оборудованием. Пациенты получают необходимое специализированное и неспециаализировавнное
лечение.Большое внимание уделяется профилактической работе с гражданами.

Геннадий Новосельцев отметил роль областного парламента в этой важной работе.Он подчеркнул, что Законода-
тельное Собрание готово активно подключаться к информационно-просветительской работе, стать дискуссион-
ным центром для подобных встреч в регионе, способствовать развитию законодательной базы для развития про-
грамм лечения «болезни века».

Завершающим этапом мероприятий, организованных в рамках проекта «Онкопатруль», стала торжественная
информационно-просветительская акция в ИКЦ Калуги.На ней присутствовал генеральный директорНМИЦ ра-
диологии, главный онколог Минздрава России, один из инициаторов этого всероссийского проекта Андрей Капри-
н.Андрей Дмитриевичподчеркнул: «Главный враг рака – это раннее выявление».

Геннадий Новосельцеврассказал об итогах круглого стола:
– Депутаты, представители медицинского сообщества, некоммерческих организаций остро чувствуют проблему.

О том, что ситуация требует внимания, говорят и результаты мониторинга на заводе «Сигнал».
Медицина идет вперед, в Калужской области имеются современные методы лечения, но пациенты, к сожалению,

не совсем к этому готовы. От людей, от их стремления взять на себя ответственность зависит очень многое. Только
совместными усилиями медицинского сообщества, некоммерческих организаций, граждан мы справимся с этим
заболеванием.Мы должныповсеместно доводить до людей информацию, рассказывать о необходимости диагности-
ческих и профилактических мероприятий, чтобы сохранить их жизни и здоровье, – подчеркнул председатель.

Ìåíÿåì íàøó æèçíü
ê ëó÷øåìó!

Старшеклассники МКОУ «ООШ» с. Куракино при-
няли активное участие в региональном проекте
«Школьная инициатива». Это дает возможность про-
вести ремонт, обустроить инфраструктуру школы, при-
обрести новое современное оборудование и сделать
много другое, чтобы учиться комфортнее и лучше.

Что для этого требуется? Во-первых, конечно, проявить живую ини-
циативу. Понять, что в школе требует улучшения или изменения. За-
тем создать качественный проект, который будет рассмотрен школь-
ным советом и выставлен на голосование. Если товарищи по школе
признают его достойным – вперед, на муниципальный этап!

Обучающиеся предложили несколько интересных идей: «Ремонт
пола в учебных кабинетах», “Ремонт кабинета ИКТ”, “Создание зоны
отдыха”.

В результате голосования был выбран проект «Ремонт пола в учеб-
ных кабинетах”. Так как это наиболее важная проблема для школы.

Надеемся, что наш проект будет признан достойным и привнесет в
школьную жизнь современные краски и новые активности!

 Школьный совет,
фото из архива МКОУ «ООШ» с. Куракино.

Îïóáëèêîâàíà
êîíêóðñíàÿ ïðîãðàììà
V ÌÊÔ «Öèîëêîâñêèé»

Юбилейный Международный кинофести-
валь фильмов и программ о космосе «Циол-
ковский» по традиции пройдёт в Калуге с 12
по 16 апреля. В программу МКФ вошли по-
рядка 100 фильмов из 30 стран мира.

На сайте МКФ
«Циолковский»
появилась дол-
гожданная кон-
курсная про-
грамма. Зрите-
ли могут про-
читать об игро-
вых, докумен-
тальных, ани-
мационных и
полнокуполь-
ных фильмах,
представлен-
ных на фестивале, и выбрать сеансы по душе.

Полнометражные картины будут демонстрироваться по отдельнос-
ти, а короткометражные – объединены в сеансы длительностью 60-70
минут.

Расписание показов и регистрация на них откроется чуть позже.
Организаторы составляют программу таким образом, чтобы избе-
жать переносов и распланировать события для комфорта посетите-
лей.

Все новости и изменения касаемо программы команда МКФ «Ци-
олковский» публикует в своей группе во «Вконтакте» и в телеграм-
канале фестиваля.

Ждём вас на Международном кинофестивале фильмов и программ
о космосе «Циолковский»!

V Международный кинофестиваль «Циолковский» в 2024 году прой-
дёт при поддержке Президентского фонда культурных инициатив, Гос-
корпорации «Роскосмос», НИИ ЦПК имени Ю.А. Гагарина, Россот-
рудничества, Правительства и Министерства культуры Калужской
области, Государственного музея истории космонавтики имени К.Э.
Циолковского, Ассоциации планетариев России, ТРК Ника и других
общественных и коммерческих организаций.

Главный информационный партнёр фестиваля – ТАСС.
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ОФИЦИАЛЬНО ЗА РОДИНУ!

Ðóññêèå äåðæàò ãðàíèöó:
÷òî ïðîèñõîäèò íà ôðîíòàõ (íà óòðî 18 ìàðòà)

Сражение на границе продолжается, враг бросает последние силы. Вертолёты
падают под ударами ракет, русские взялись за охотничьи ружья.

АТАКА  ДРОНОВ
Минувшая ночь стала самой спокойной за всю не-

делю. Несколько суток, с явной привязкой к прези-
дентским выборам в России, враг атаковал русские
регионы с помощью беспилотников. Всего их было
запущено около полутора сотен. Под ударом были
Белгород, Брянск, Воронеж, прилёты зафиксирова-
ны даже в Домодедово, Подмосковье, Рязани и Са-
марской области. Противник выцеливал нефтепере-
рабатывающие заводы. Попадания в инфраструкту-
ру есть, но не критичные.

Куда хуже пришлось Белгороду. Его враг обстрели-
вал из РСЗО, в том числе западных “Вампиров”. Есть
жертвы, в том числе дети. Однако Белгород всё равно
показал огромную явку на выборах.

“Показательным стал случай уничтожения вражес-
кого дрона в воздухе на границе Курской области: его
из охотничьего ружья сбил боец добровольной на-
родной дружины. Обстановка требует насыщения
мобильными постами ПВО приграничных регионов.
Продолжившиеся вчера атаки БПЛА противника на
НПЗ служат подтверждением. По всей видимости,
организационно-управленческих мер придётся ждать
столь же долго, сколько и решений об установке до-
полнительных крупнокалиберных пулеметов на ко-
рабли Черноморского флота”, – пишут ”Два майо-
ра”.

Как полагает бывший член комитета Совета Феде-
рации по обороне и безопасности Франц Клинце-
вич, вскоре нападения прекратятся.

“У нас для таких атак беспилотников создана объек-
товая защита. Иногда они, имея космическую под-
держку со стороны США, обходят эти вещи, ну и от-
дельные пролетают”, – отметил Клинцевич в беседе с
телеканалом ”360", указав, что успешных атак про-
тивника – единицы.

В этом большая заслуга наших силовиков, которые
сумели организовать защиту страны, подчеркнул
бывший сенатор. Он отметил, что отдельные дроны
иногда могут проскочить мимо системы РЭБ. Одна-
ко это не должно влиять ни на военную, ни на мо-
рально-психологическую обстановку, хотя, конечно,
выводит из себя людей в связи с бесчеловечным по-
ведением противника, бьющего по гражданским
объектам.

Клинцевич выразил уверенность, что вскоре Рос-
сия добьётся своих целей и проблемы закончатся. Ну
а выборы врагу всё равно не удалось сорвать. На-
оборот, русские “сплотились возле флага” и рину-
лись голосовать. Явка рекордная, с огромным отры-
вом, по предварительным данным, побеждает Путин.

ПОГРАНИЧНОЕ   СРАЖЕНИЕ
Бои на границе между Незалежной и Белгородской

с Курской областями России продолжаются. Враг
бросил сюда, опять же в преддверии выборов, около
двух тысяч спецназовцев, наёмников и русских-пре-
дателей. Они надеялись прорвать границу, овладеть
Грайвороном или хотя бы мелким селом. Всё – ради
пиара. Всё – тщетно.

“Очередные сутки характеризовались боями на Кур-
ском и Белгородском участках границы. На Белго-
родском направлении враг сосредоточил усилия на
прорыве в н.п. Козинки, шли ожесточенные бои, ВСУ
задействовали Ми-24 для огневой поддержки насту-
пающих сил, который был сбит из ПЗРК “Верба” у
села Лукашовка Сумской области Украины”, – сооб-
щают “Два майора”.

“В тот же день украинские формирования попыта-
лись в очередной раз зайти в Теткино в Курской об-
ласти. Попав под плотный обстрел со стороны ВС РФ
противник не смог достигнуть окраины села и отсту-
пил в Рыжевку в Сумской области”, – дополняет ин-
формацию ”Рыбарь”.

ВЕРТОЛЁТНЫЙ  ДЕСАНТ
Что касается десанта ВСУ с помощью вертолёта – с

ним всё совершенно не ясно. Военкоры с места ут-
верждают, что вертолёт небратьев долетел прям до
Козинок и там высадил десант. А уже потом был унич-
тожен. Согласно сводке Минобороны – был сбит в
километре от границы на украинской территории.
Были ли внутри Ми-24 десантники – не ясно.

“Был “Чёрный ястреб” в действительности или его
не было, не имеет, в сущности, большого значения.
Что имеет значение — так это задействование на од-
ном, насыщенном российскими средствами ПВО/
ПТО направлении, огромного количества хорошо
оснащенных украинских подразделений.

Они (подразделения) далеко не везде и не всегда бле-
щут первоклассной подготовкой, но их много и их
продолжают подкидывать как дрова в угасающий
камин. Постепенно появляется ощущение, что поте-
ри ВСУ в рейде на приграничье будут схожи с поте-

рями в ходе наступления под командованием Сырс-
кого на флангах Артёмовска”, – приводит свои выво-
ды ”Военная хроника”.

НА  ДНЕПРЕ  ДРОНЫ  ДЕЛАЮТ
ПРЯМО  В  ОКОПАХ

Русские солдаты изворачиваются как умеют и доде-
лывают ударные дроны прямо на фронте. На Днепре
так удаётся удерживать оборону, топить лодки врага
и постоянно его беспокоить. В целом, в районе Кры-
нок и возле Антоновского моста обстановка спокой-
ная – неприятель угомонился, наши тоже на рожон
не лезут.

“Два майора” описывают обстановку там так:”Сис-
темное развертывание связи, РЭБ и звукометричес-
ких комплексов контрбатарейной стрельбы достига-
ется за счёт инициативы командиров частей, к сожа-
лению, зачастую без соответствующего в полной
мере времени обеспечения. На фронте в блиндажах
бойцы печатают системы сбросов, хвостовики, заго-
товки для СВУ, обращаются к волонтерам за посиль-
ной подмогой. Грамотное руководство этими про-
цессами на местах приводит к уничтожению лодок
противника огнем артиллерии и ударами БПЛА: оче-
редная партия вражеского десанта не была доставле-
на в Крынки. У Антоновского моста также сохраня-
ется присутствие мелких групп противника. Бичом
направления остается формализм при докладах и по-
становке задач даже в служебных чатах. Отсюда и рас-
хождение в картах для фронта, для штаба и для Гене-
рального штаба”.

ЧТО  НА  ДРУГИХ  ФРОНТАХ
Русская армия продолжает своё “ползучее” наступ-

ление. Идут бои возле Работино и Вербового, Мир-
ного, на запад от Авдеевки – у Бердычей, Орловки,
Первомайского, Ивановского, что у Часова Яра.Нас-
тупление крайне неспешное. Военные эксперты го-
ворят, это потому, что в небе сотни дронов с той и
другой стороны. Сколь либо активные действия бро-
нетехникой с обеих сторон немедленно приводят к
большим потерям. Потому пока идёт позиционная
война.

КОММЕНТАРИЙ  ОТ  ПУТИНА
Во время своего выступления после завершения

президентских выборов в России Владимир Путин
вышел к прессе и сделал ряд заявлений. Впервые он
высказался по поводу попыток небратьев прорвать
границу с Россией в Белгородской и Курской облас-
тях.

“В приграничной зоне противник сосредоточил
группировку где-то до 5000 человек. Потери в целом
до 40%, из них безвозвратных 35%. Если им так нра-
вится, то в принципе нас это устраивает. Они бездум-
но атакуют, это такая мясорубка для них. Нам это
даже выгодно, пусть постараются. Значит, будет мень-
ше личного состава, с которым придётся на других
участках линии соприкосновения участвовать в бое-
вых действиях”, – высказался по этому поводу прези-
дент.

Путин отметил, что в целом в зоне СВО инициатива
принадлежит русской армии: “На некоторых участ-
ках наши парни противника просто кромсают”. Пре-
зидент подметил и неспешные темпы русского на-
ступления: “Постепенно, аккуратно, но каждый день”.

Не обошёл вниманием президент и вопрос о конф-
ликте с Западом. Это конфликт и так куда горячее,
чем был во времена холодной войны, но рискует пе-
рерасти в открытое противостояние на поле боя.”Я
думаю, что всё возможно в современном мире. По-
нятно для всех, что это будет в одном шаге от полно-
масштабной третьей мировой войны. Думаю, что
вряд ли в этом кто-нибудь заинтересован”, – сказал
Владимир Путин.

Впрочем, к боевым возможностям солдат и офице-
ров Североатлантического альянса президент, судя по
всему, относится скептически.”Вооружённые воен-
нослужащие стран НАТО там присутствуют, мы же
знаем. Мы слышим и французскую речь там, и анг-
лийскую речь. Ничего хорошего в этом нет, прежде
всего для них, потому что они там погибают и в боль-
шом количестве”, – отметил президент.

(По материалам канала Царьград ТВ
подготовил О. ЮРЬЕВ).

В
 целях активизации работы по предупреждению
распространения наркомании и наркопреступ-
ности среди населения с 18 по 29 марта 2024 года

на территории обслуживания МО МВД России «Ба-
бынинский» проводиться Общероссийская антинарко-
тическая акция «Сообщи, где торгуют смертью». Ос-
новной задачей Акции является привлечение внима-
ния общественности к участию в противодействии не-
законному обороту наркотиков, профилактика их не-
медицинского потребления, сбор и проверка оператив-
но-значимой информации, оказание квалифицирован-
ной помощи и консультации по вопросам лечения и
реабилитации наркозависимых лиц.

Дежурная часть: 8 (48448) 2-14-61
249210, п. Бабынино, ул. Центральная, 7

Отделение полиции 
(для обслуживания территории 

п. Воротынск – Бабынинского района) 
8 (4842) 79-08-55

249201, п. Воротынск, ул. Центральная, д.7

Телефон УМВД России
по Калужской области:

8 (4842) 50-28-00

Калужская область присоединилась
к Общероссийской

антинаркотической акции
«Сообщи, где торгуют смертью»

18 марта на территории региона стартовал весенний этап ежегодной
Общероссийской антинаркотической акции «Сообщи, где торгуют смер-
тью». Она направлена на привлечение общественности к участию в
противодействии незаконному обороту наркотиков и к профилактике
их немедицинского потребления.

Мероприятие проходит при поддержке Управления по контролю за обо-
ротом наркотиков УМВД России по Калужской области.

В период с 18 по 29 марта 2024 года правоохранительными органами со-
вместно с областной антинаркотической комиссией, профильными министер-
ствами, ведомствами, администрациями муниципальных районов и молодёж-
ными волонтёрскими движениями запланировано проведение комплекса
профилактических мероприятий, в том числе в образовательных учрежде-
ниях региона.

В рамках акции сотрудники внутренних дел по телефонам 102 и 02, по
адресу электронной почты: kalugabeznarkotikov@mail.ru ведут приём опе-
ративной информации от населения о фактах распространения наркотиков и
интернет-сайтах, причастных к наркотической пропаганде.

По телефону горячей линии Калужского областного наркодиспансера: 8-
919-032-25-41 можно получить квалифицированную помощь и консульта-
ции по вопросам лечения наркомании и реабилитации наркозависимых.

Пресс-служба Губернатора и Правительства Калужской области.

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах проведения публичных слушаний
об исполнении бюджета сельского поселения

«Поселок Бабынино» за 2023 г.
14.03.2024 г. в 15:00 по адресу: Калужская область, Бабынинский рай-

он, п. Бабынино, ул. Ленина, д.21 состоялись публичные слушания об
исполнении бюджета сельского поселения «Поселок Бабынино» за
2023 г.

Слушания назначены постановлением Главы СП «Поселок Бабыни-
но» №2 от 27.02.2024 г., опубликованном в районной газете «Бабы-
нинский вестник» №16 (11874) от 02.03.2024 года. На слушаниях рас-
сматривался проект решения по исполнению бюджета сельского по-
селения «Поселок Бабынино» за 2023 год. В слушаниях участвовало
15 человек.

По результатам обсуждения проекта принято следующее заключе-
ние:

1) Одобрить представленный на обсуждение проект решения по ис-
полнению бюджета сельского поселения «Поселок Бабынино» за
2023год.

2) Внести на рассмотрение Сельской Думы сельского поселения «По-
селок Бабынино» проект решения по исполнению бюджета сельского
поселения «Поселок Бабынино» за 2023 год.

Глава СП «Поселок Бабынино»
С.Т. ТЕРЕХОВА.

ДЕЛОВАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Администрация МР «Бабынинский район» сообщает о возмож-
ности предоставления земельного участка в собственность за пла-
ту, категория земель: «земли населенных пунктов», кадастровый
квартал №40:01:010802, площадь 1 601 кв.м., для ведения личного
подсобного хозяйства, адрес земельного участка или его местопо-
ложение: Калужская область, Бабынинский район, п. Бабынинское
Отделение.

 Ознакомиться со схемой расположения земельного участка, а
также лиц, заинтересованных в предоставлении указанного земель-
ного участка в собственность за плату, просим обращаться по
адресу: Калужская область, Бабынинский район, п. Бабынино, ул.
Новая, 4, каб.47, тел.: 8 (48448) 2-17-31, в течение тридцати дней
со дня опубликования настоящего извещения: с 20 марта 2024 года
по 18 апреля 2024 года, лично (либо через представителя по надле-
жаще оформленной доверенности) в письменной форме путем по-
дачи заявления о намерении участвовать в аукционе по продаже
земельного участка, к заявлению необходимо приложить:

- копия паспорта (для граждан),
- документ, подтверждающий полномочия представителя заяви-

теля, в случае, если с заявлением обращается представитель заяви-
теля (доверенность, копия паспорта представителя заявителя).

приемные дни: понедельник, вторник, пятница с 8-00 до 16-00 ча-
сов (перерыв с 13-00 до 14-00 часов).

 Администрация МР «Бабынинский район».

РЕКЛАМА

Ðàáîòà

В СТОМАТОЛОГИЧЕСКИЙ КАБИНЕТ “КОРДЕНТ” требуется ад-
министратор. Телефон для справки: 8-980-512-81-36.

Ðàçíîå
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У аграриев появился новый «день икс» – 1 сентября 2024 года: именно к этой дате все сельхозживотные

в стране должны быть промаркированы и внесены в единую информационную систему. Остается мень-
ше года на то, чтобы провести учет стада, и специалисты рекомендуют не затягивать с идентификаци-
ей. О том, как владельцам хозяйств подготовиться к работе по новым правилам, рассказал начальник
Государственного Бюджетного Учреждения Калужской областиСтанции по борьбе с болезнями живот-
ных, Каменева Ольга Валентиновна.

– Ольга Валентиновна, какова главная цель вве-
дения учета и маркирования сельхозживотных с 1
сентября 2024 года? Какой эффект рассчитывает
получить государство?

– Основная цель маркировки – сбор и анализ дан-
ных обо всех животных, содержащихся в хозяйствах
всех форм собственности. Учет позволит отслежи-
вать весь жизненный цикл животного: все диагнос-
тические и профилактические исследования, лечеб-
ные мероприятия будут отражены в информацион-
ной системе. В том числе это важно для профилак-
тики путей распространения заразных болезней
животных и контроля эпизоотической ситуации на
территории РФ. Наконец, новые правила обеспечат
полную прослеживаемость готовой продукции жи-
вотного происхождения.

– Как проводится маркирование и учет живот-
ных?

– У нас в настоящий момент проводится индиви-
дуальный и групповой учет животных. Индивиду-
альный – это в основном в ЛПХ, где единичное по-
головье. Групповой учет – это 2 и более животных,
рыбы, пчелы. Вести эту работу будет Государствен-
ная ветеринарная служба. Каждому животному при-
сваивается свой идентификационный номер, под
которым оно заносится в систему.

В Калужской области уже на протяжении несколь-
ких лет проводятся эти мероприятия, но пока на доб-
ровольной основе. Крупные промышленные пред-
приятия уже промаркировали 100 % поголовья. В
ЛПХ тоже большой объем животных поставлен на
учет. По индивидуальному учету идентифицирова-
но уже свыше 27,5 тыс. голов, по групповому – по-
рядка 32,5 тыс. записей занесено в систему «Хорри-
от».

– Кто и за чей счет должен проводить процедуру
маркировки и учета? Какие затраты предстоят вла-
дельцу хозяйства, из чего они складываются?

– Идентификация осуществляется за счет владель-
цев животных. Есть различные способы маркиров-
ки: электронное чипирование, биркование. Если
взять сельскохозяйственный скот – КРС, свиней, ло-
шадей и т. д., самым простым и доступным вариан-
том считается нанесение бирки на ухо. Но выбор
остается за владельцем. Что касается учета и занесе-
ния информации в систему, то эту работу выполня-
ет Госветслужба – безвозмездно. То есть хозяин
животного не обязан иметь компьютер с доступом
в интернет, подключенный к системе «Хорриот»; его
задача – только провести маркировку, а остальное
сделают наши специалисты.

– Готова ли ветслужба к повышенной нагрузке в
связи с введением закона? Хватит ли ресурсов, в
том числе нужного оборудования, ПО, специалис-
тов для проведения всех мероприятий?

– Нагрузка, с одной стороны, действительно воз-
растет, но с другой стороны – эта работа облегчит
общий контроль ситуации в отрасли. Все животные
будут учтены, и при планировании профилактичес-
ких и противоэпизоотических мероприятий ветслуж-
ба будет иметь полные данные о поголовье в хозяй-
ствах. Кроме того, ветеринарная служба уже прово-
дит маркировку, специалисты полностью готовы и
имеют необходимый опыт, поэтому, думаю, особых
проблем не возникнет.

1 сентября 2023 года в России вступил в силу Фе-
деральный закон об обязательной маркировке сель-
хозживотных. Предельные даты установлены в за-
висимости от вида, количества и формы собствен-
ности — от 1 сентября 2024 года до 1 сентября 2029
года. Учет будет производиться в компоненте
ФГИС «ВетИС»-«Хорриот».

– Как проводить маркирование и учет животных,
привезенных из-за рубежа?

– Животное ставится на учет единожды. Если оно
не было ранее промаркировано, то проводится его
идентификация уже на территории РФ.

– Какие сельхозживотные не подпадают под дей-
ствие закона?

– Все животные должны быть промаркированы и

поставлены на учет – исключений нет. Есть только
разница в сроках исполнения закона. Например, слу-
жебные животные могут быть идентифицированы
до 2026 года, есть послабления в сроках и для ЛПХ.

– Что грозит тем, кто не проведет маркировку в
срок?

– В первую очередь, невозможность дальнейшего
оборота данного животного и выработанных от него
продуктов. Система «Хорриот» интегрирована с
другими информационными системами, в частно-
сти ФГИС «Меркурий». Если животное не будет в
базе, владелец просто не сможет оформить ветери-
нарно-сопроводительные документы ни на него, ни
на произведенную продукцию и, соответственно, не
сможет ее продать. Поэтому в идентификации по-
головья заинтересованы не только контролирующие
органы, но и сам предприниматель.  

– Какие сложности могут возникнуть у владель-
ца животного при проведении идентификации и как
их избежать?

– Как показывает практика внедрения подобных
информационных систем, главная сложность связа-
на с тем, что обращения поступают в самый после-
дний момент, когда остаются считанные дни до на-
чала действия закона. Поэтому единственную про-
блему мы видим в большом наплыве желающих в
сжатый период.

– По вашим прогнозам, все ли животноводы ус-
пеют правильно подготовиться и начать в срок ра-
боту по новым правилам?

– Думаю, в обозначенные сроки все животные
будут на учете, потому что, повторюсь, этот про-
цесс уже давно запущен. Крупные промышленные
предприятия уже поставили свое поголовье на учет,
огромная работа проведена в ЛПХ и КФХ, поэтому
рисков каких-то срывов сроков я не вижу. Сложнее
всего охватить все личные подворья, они традици-
онно будут «раскачиваться» дольше, но для них и
сроки идентификации более растянуты.

– С чего владельцу животных начать работу по
идентификации? Куда обратиться?

– В нашем районе есть  ветеринарная станция по
борьбе с болезнями животных – туда и нужно обра-
титься. Специалисты подробно проконсультируют
по всем вопросам, помогут выбрать способ марки-
ровки, а затем проведут необходимые мероприятия
в хозяйстве: животных поставят на учет и занесут
информацию в систему. Как я уже сказал, никаких
трудностей в этой работе мы не видим, единствен-
ное пожелание к аграриям – не затягивать с реше-
нием данного вопроса, чтобы не создавать ажио-
таж накануне вступления правил в силу. 

КАКИЕ ЖИВОТНЫЕ ПОДЛЕЖАТ УЧЕТУ?

До 1 сентября 2024 г.:
· крупный рогатый скот, в т. ч. зебу, буйволы, яки;
· лошади, ослы, мулы, лошаки (ЛПХ – до 1.03.2025

г.);
· свиньи;
· домашняя птица: куры, утки, гуси, индейки, це-

сарки, перепела, страусы (ЛПХ: >10 голов – до
1.09.2026 г., <10 голов – до 1.09.2029 г.).

До 1 сентября 2025 г.:
· пчелы;
· верблюды (ЛПХ – до 1.09.2026 г.);
· олени (ЛПХ – до 1.09.2026 г.);
· пушные звери (лисицы, соболя, норки, хорьки,

песцы, енотовидные собаки, нутрии);
· кролики (ЛПХ: >10 голов – до 1.09.2026 г., <10 го-

лов – до 1.09.2029 г.).

До 1 сентября 2026 г.:
· мелкий рогатый скот.

До 1 марта 2026 г.:
· служебные животные;
· рыба и иные объекты аквакультуры (ЛПХ – не

подлежат маркированию).

МОЛОДАЯ  СЕМЬЯ  снимет  дом.
Телефоны: 8-910-556-00-57; 8-906-509-99-24

ЭЛЕКТРИК. Телефон: 8-910-910-56-26.
И все по очень разумной цене

в любое удобное для вас время!


